
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

JUEVES 8 DE NOVIEMBRE DE 1810.

NOTICIAS DE PORTUGAL.

Carta del Sr. General Trant.

«Coimbra 28 de Octubre.—Tengo noticias de Abrantes, del río Cicere y de Tomar hasta el 26, y todos concuerdan en que el enemigo parece quiere asegurar un medio de retirada, por habérsele negado las capitulaciones que pedia, cuya piensa hacer bien sea atravesando el Cicere, ó bien, cogiendo el camino antiguo de Cabeza de Figueiro para Tomar. Ellos han sido rechazados de Puñete todos los dias, y tambien de las otras márgenes del Cicere. Weresford me escribe que tenia plena confianza de victoria si se diese la batalla; pero que el enemigo no se atrevió á empeñarla, sin embargo de que pasaba de diez dias que estaba á su frente. Estan sumamente disgustados de la campaña, y no recelan de publicarlo en el ejército.

»Han llegado sugetos de Lisboa con cartas para varios otros, y dicen que tres de nuestra Regencia fueron al ejército á cumplimentar al Sr. Duque de Orleans y á la Romana, y que á su vuelta remitieron al ejército dos coches de mucho precio para el servicio de dichos señores.

»Se asegura que la Romana se halla unido á nuestro ejército con 1200 hombres: que en Lisboa desembarcaron 6600 españoles que fueron á guarnecer el Tajo; y que en Tomar estan 600 franceses de caballería, de donde diariamente desertan para nuestro ejército. Miller retrocedió para

la Rediña; y mi tropa que habia de salir de allí tuvo órden para sostenerse.—Los franceses ya intentaron pasar el Cicere, pero no lo consiguieron, ni conseguirán, por hallarse toda la margen bien guarnecida.—Su amigo—Trant.”

Porto 31 de Octubre.

Por las últimas cartas de Coimbra se dice, que en Villafranca hubo una accion general en que perdieron los franceses 1500 hombres y toda la artillería, habiendo muerto el General La Croix. Silveyra sitia á Almeyda desde el 27, y su quartel general se halla en Cabezo Negro. En Lisboa embarcaron 5000 ingleses y otros tantos portugueses para desembarcar en Figueyra con el General Cranford, que viene á mandar el ejército de retaguardia, que muchas veces será de vanguardia; y si esta tropa llega á tiempo quedan todos los franceses cortados.

Llegó aqui un bergantín ingles, que habló en el cabo de Finisterra con una fragata de su nacion, la qual dixo llevaba 800 hombres de desembarco, y que con el temporal se habia separado de un convoy que lleva 10000 ingleses para Lisboa.

Se sabe por conducto seguro que el ejército de Massena quando invadió á Portugal se componia de 85000 hombres, y que en el dia apanas tendrá 40000.

ESPAÑA.

Castropol 2 de Noviembre.

El parte dado por el Brigadier D. Juan Diaz Porlier al segundo Comandante general del principado desde su quartel general de Villorio, su fecha 26 de Setiembre, dice lo siguiente.

“Ya avisé á V. S. que un número desconocido de enemigos habia pasado desde las alturas del Infiesto á Caleo

y Allér. Quando llegaron á este concejo se unieron con 150 que habian salido de Mieres á este fin, y se detuvieron alli. Mi division no se movió por esto de las inmediaciones de Lorío, y así se lo avisé al Sr. Castañon; pero al mismo tiempo su situacion podia ser muy crítica, si los sucesos del lado de Grado se retardaban, ó no correspondian á las buenas medidas é intenciones de V. S. Determiné, pues, tener por este medio noticias seguras de los movimientos de V. S., ó de los del Sr. Bárcena, porque á consecuencia de lo de Allér carecia enteramente de ellas. El ayudante general de esta division salió al mismo tiempo á verse con el Sr. Castañon y acercarse á Allér, á fin de averiguar la situacion de los enemigos, y conocer su número fixo en aquel concejo. Me avisó, estando yo en la villa, que los franceses aparentaban situarse en Allér, ó esperar órdenes alli; y entonces pensé acercarme mas á la capital, como lo executé, amenazando entrar en ella. La caballería, en efecto, despreciando el terrible fuego que los enemigos hacian desde la casa fuerte que tienen junto á la iglesia de S. Esteban, y desde la caseta de los guardas avanzó hasta las calles de la ciudad, y auxiliada de alguna infantería que cercó la casa fuerte y entró hasta el convento de Santo Domingo, causó á los enemigos una confusion tal, que son increíbles las mas de las cosas que se refieren en las cartas de Oviedo que hablan de este suceso, el qual aunque en sí de poca consideracion, ha servido para probar al enemigo que nuestras tropas no ceden á las suyas en el valor, arrojo y serenidad.

»La caballería mandada por el sargento mayor D. Pedro Pablo Alvarez, se ha distinguido sobre manera; y del mismo modo una compañía de los tiradores Cántabros á las órdenes de D. Francisco Otero, que llegó hasta el pie del fortin enemigo, y se mantuvo alli hasta que toda la tropa se retiró. Los franceses, que en número de 800, segun los partes mas fidedignos, habian entrado en el concejo de Allér, se retiraron rápidamente á Mieres en la tarde del 22, y al mismo tiempo 500 de Grado á Oviedo.»

Por un parte dado el 27 del pasado desde Villavaller se sabe, que Pravia y Peñauarán estan libres de franceses: que en las Regueras hay 600: en Peñafior, Grado y las alturas del Fresno 30; y de la parte de allá del puente de Cornellana 200: estos por el dia pasan acá la centinela y por la noche la retiran; y unos y otros manifiestan en quanto practican sus continuos recelos y desconfianza.

Aprovechando estas bellas disposiciones que ofrece el enemigo para su expulsion, y el inestimable beneficio que la providencia nos dispensa en la apacibilidad de una estacion que naturalmente debiera ser rigurosa; quan pronto respiraremos un aire libre y tranquilo! Nuestros sabios xefes militares conocen muy bien las razones, por las quales es de temer nos sobrecoja la intemperie en el mismo estado que en el dia: de consiguiente no duda el principado que sus disposiciones acertadas, y la actividad de sus operaciones apresuren el dia de su felicidad, por qué suspira.....

Madrid 8 de Setiembre.

Escriben de Salamanca con fecha de 28 del pasado que habia orden para trasladar de aquella ciudad á Valladolid todos los franceses enfermos. Añaden que en el ejército de Massena se padecia escasez de subsistencias, y que era menester llevarlas con gran trabajo desde lo interior de Castilla. Confirman esto mismo las cartas de Medina del Campo del 25, que refieren que por allí pasan hácia la frontera inmensos acopios de víveres, trigo, cebada, legumbres, galleta, aguardiente &c.; y que otro tanto y aun mas sucede por Tordesillas.

Hablan mucho los franceses de venida de tropas suyas á España: ello puede ser cierto, pero en atencion á que lo aseguran los franceses, deberá reputarse una grandísima mentira.